



18.09.2023

Stell Dir vor, es gibt einen Ernstfall – und einer ist da, der helfen kann!

Anhand vieler Rückmeldungen zu unserem **„vbba-aktuell“ vom 06.04.2023** „**Stell dir vor, es gibt einen Ernstfall und keiner ist da, der helfen kann**“ haben wir dieses Thema in einer Veranstaltung der **Unfallkasse Bund und Bahn** eingebracht und mit Fachexperten/innen diskutiert.

Wichtig für uns und ihre Sicherheit sind folgende Maßnahmen / Erkenntnisse:

- Über die sofortige Überprüfung und Anpassung der Notfall- und Sicherheitskonzepte hinaus sollte dringend die Anzahl der Erst-, Brandschutz- und Evakuierungshelfer/innen (Funktionsträger) erhöht werden, weil durch ortsflexibles Arbeiten immer weniger Funktionsträger gleichzeitig in den Dienststellen sind.
- Die Einrichtung von lokalen Rufkreisen zur Verbesserung der Erreichbarkeit von Funktionsträgern.
- Sensibilisierung aller Kolleginnen und Kollegen, die Raumzuordnung (ARE-Raumauswahl) bei wechselnden Arbeitsorten zu nutzen, um bei Bedarf die notwendige Hilfe zu erhalten bzw. zu geben. Hierzu bieten sich die jährlichen Sicherheitsunterweisungen an.

Das ortsflexible Arbeiten erfordert umso mehr, die örtlichen Schutz- und Sicherheitskonzepte regelmäßig zu überprüfen und anzupassen.

Dazu müssen jedoch die entsprechenden Bereiche (z.B. im Internen Service) auch so ausgestattet werden, dass sie dies ohne Überlastung leisten können.

Fragen zu diesem Themenkomplex? Ansprechpartner/innen der vbba vor Ort und die Mitglieder der [Grundsatzkommission 2](#) sind für Sie da.

vbba – Mit Vielfalt Zukunft gestalten

